

LA CAPILLA DE SANTA CATALINA DE LA CATEDRAL VIEJA Y LA HISTORIA DE LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

Hay en el claustro de la catedral Vieja cuatro capillas cargadas de historia, tres de las cuales llevan el nombre de sus fundadores o compradores por estar estos enterrados en dichas capillas; la cuarta lleva el nombre de Santa Catalina porque su creación no fue, o no consta que fuera debida a una persona particular, sino que fue obra del mismo cabildo, quien le dio esta advocación.

Las tres tienen, por especiales razones, fama mundial; la de Santa Lucero o Santa Bárbara y Anaya o del Arzobispo.

Las tres tienen, por especiales razones, fama mundial; la de Santa Catalina ha pasado casi desapercibida, a pesar de la gran importancia que tiene, no solo para la historia de la Catedral, sino también para la historia de la Universidad.

Sacar del anonimato esta importante capilla, es el objeto del presente artículo.

También es conocida con los nombres de la capilla de los Concilios y capilla del Canto.

* * *

En la galería del Sur de la Catedral Vieja se conservaba en el siglo xiv una pequeña capilla, que es la actual de Santa Catalina, pero mucho mas pequeña que la que hoy conocemos, ya que solo ocupaba el espacio que existe entre la puerta de entrada y la reja gótica, que actualmente puede verse.

Los orígenes de esta capillita nos son desconocidos, pues en la documentación de los siglos xii y xiii no se menciona para nada, y solamente consta que por el 24 de febrero de 1392 el obispo de Sa-